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hauptversammlung vom 15.01.2010 des tri team steffisburg 
 
Datum: Freitag, 15. Januar 2010 
Zeit: 19.30 Uhr 
Ort: Restaurant Bellevue, Schwäbis 
 
Anwesend:  45 
 

Entschuldigt: 22 
 
Lohri Catherine Ghilmetti Arturo Zaugg Petra Kernen Bernhard 

Köppel Rolf Nussbaum Matthias Jaberg Patrick Reusser Ueli 

Stettner Inge Trachsel Stefanie Campiotti Reto Wyssbrod Jacqueline 

Jenni Yvan Hari Markus Tenger Brigitte Hagemann Peter 
Burri Markus Jaussi Stefan Krebs Ramon Markus Streit 
Tschabold Katrin Peter Thomas   

           
Unentschuldigt:   18 
 
Appenzeller Reto Beri Seraina Bieri Marco Bolt Räto 
Brönnimann Christine Cermak Jan Christen Martin Dul Tatjana 
Gilgen Rolf Krebs Tom Landolt Martina Marty Roland 
Portmann Thomas Radice Simona Rieder Roger Riesen Stefan 
Ryter Daniel Trachsel Cecile   

 
Traktanden 
 

1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Genehmigung des Protokolls der letztjährigen Hauptversammlung 

4. Austritte / Eintritte (inklusiv Aufnahme der Neumitglieder) 

5. Revisorenbericht 2009 

6. Abnahme des Jahresrechnung 2009 

7. Abnahme des Budgets 2010 

8. Wahlen 

           Neuwahl Präsident  

 Neuwahl Vizepräsident  

 Neuwahl Sportchef 

 Neuwahl Kassier  

 Neuwahl eines Revisors  
            

9. Schwimmtraining 

Rückblick bezüglich Bezahlung Pädu 
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Ausblick Handhabung 2010 

10.    Mitgliederbeitrag 

11.    Information über Sportprogramm, Training und Clubmeisterschaft 

12.    Information über clubinterne Anlässe 

13.    Anträge von Mitgliedern und Verschiedenes
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1. Begrüssung 

Die Präsidentin, Barbara Röllin, begrüsst herzlich alle anwesenden Mitglieder.  
 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Alexandra Gammeter und Lisa Bullegato werden als Stimmenzähler bestimmt. 
 
3. Genehmigung des Protokolls der HV 08 

Das Protokoll der letztjährigen HV kann auf unserer Homepage nachgelesen werden. Die 
Versammlung genehmigt das Protokoll einstimmig. Die Präsidentin spricht Ihren Dank der 
Protokollführerin Monika Wiedmer aus. 
 
4. Austritte / Eintritte (inklusiv Aufnahme der Neumitglieder) 

Folgende Mutationen sind zu verkünden: 
 

Eintritte Aktive 5 

Thomas Spiess 
Isabell Fitz 
Andrea Haslebacher 

Xander Kämpfer 
Katrin Tschabold 
 

Austritte Aktive Austritte Passive 

Katharina Hasler 
Rudolf Luder (nichtbezahlen des         
                              Mitgliederbeitrages) 
Daniela Gerber 
Marion Gebs 
Rachel Ruffiner 
Monika Zwahlen 

 

Nicht aufgenommene Mitglieder (unentschuldigtes Fernbleiben der HV) 

Marco Bieri 
Seraina Berri-da Eintrittsdatum erst eine Woche vor HV wird sie für das Fernbleiben 
entschuldigt und nächstes Jahr erst gewählt 

 
Die Hauptversammlung bestätigt die 5 Neumitglieder einstimmig. Aufgrund des 
unentschuldigten Fernbleibens an der HV wird eine Person nicht aufgenommen. Von nun 
an besitzen die neuen Mitglieder auch das Stimm- und Wahlrecht. 
 
Rita orientiert nochmals, dass ein Wechsel oder  Austritt erst per Ende Jahr möglich ist.  
Wird dieses Datum verpasst, ist der Mitgliederbeitrag vom neuen Jahr geschuldet.  
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5. Revisorenbericht 2009 

Werner Trachsel, Steffisburg und Susanne Balmer-Zobrist, Steffisburg kontrollierten die 
Abrechnung der Klubbuchhaltung. Susanne liest der Hauptversammlung den 
Revisorenbericht vor. Die Revisoren befinden die Buchführung als richtig und attestieren 
der Kassiererin eine saubere und gute Buchführung. 
 
6. Abnahme der Jahresrechnung 2009 

Die Kassiererin, Rita Aellen, erläutert die Jahresrechnung 09. Auf eine Frage erklärt sie, 
dass das Kleingedruckte nur Beispiele von diesen Ausgaben sind.  

Die Jahresrechnung 09 wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
7. Abnahme des Budgets 2009 

Das Budget für das Jahr 2009 wird von Rita präsentiert und mit einer Enthaltung 
angenommen.  
 
8. Wahlen 

Barbara Röllin erklärt nochmals, dass sie, wie letztes Jahr angekündigt,  als Präsidentin 
demissioniert. Es haben sich ihr Rita Aellen, die Kassierin und Tom Peter der 
Vicepräsident angeschlossen. Ebenfalls durch das Jahr aus gesundheitlichen Gründen 
kurzfristig von seinem Amt als Sportchef zurückgetreten ist Rolf Nussbaumer. Barbara 
Röllin dankt ihm, dass er trotzdem an der HV anwesend ist.  

Sie erklärt auch, dass der Vorstand zuerst mit fehlenden Freiwilligen zu kämpfen hatte,  
dass sie aber jetzt einen kompetenten Vorstand mit aktiven Mitliedern zur Wahl 
präsentieren darf.  

Präsident: Raphael Schor wird einstimmig gewählt.  

Vizepräsident: Barbara Bracher wird einstimmig gewählt 

Sportchef: Ruedi Schneiter wird einstimmig gewählt 

Kassier: Sämi Menti wird einsimmig gewählt.  

 
Revisor: 
Gemäss dem Turnus ist Susanne Balmer von den Aufgaben des Revisors befreit.  Michael 
Imhof stellt sich zur Verfügung und wird einstimmig gewählt 

Der Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: 

Präsident:   Raphael Schor 
Vizepräsident:  Barbara Bracher 
Kassiererin:   Sämi Menti 
Sportchef:   Ruedi Schneiter 
Administration:  Christa Joder 
 
Revisor 1:   Werner Trachsel (für ein weiteres Jahr) 
Revisor 2:   Michael Imhof  (für zwei Jahre) 
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9. Schwimmtraining 

Barbara schaut rückblickend auf das geleitete Training von Patrick Jaberg. Die rege 
Beteiligung an diesen Schwimmtrainings zeigt die Begeisterung für die Trainings. 
Trotzdem wurde die hohe Entlöhnung von vielen durch das Jahr angezweifelt. Und 
gemäss letztjährigem Entscheid, muss wieder neu über die Entlöhnung diskutiert werden.  
 
Der Vorstand machte Patrick Jaberg einen neuen Vorschlag, den er auch annahm: 
Der  Vorschlag lautet, dass er weiterhin in den aufwändigeren Wintertrainings 50 Fr. pro 
Training bekommt . Bei den weniger aufwändigeren Sommertrainings bekommt er 30 Fr. 
pro geleitetes Training.  
 
Die Diskussion über diesen Vorschlag ist eröffnet.  
Die Schwimmtrainings werden gerne besucht.  
Es wird angezweifelt, warum der Laufleiter nicht ebenfalls entlöhnt wird. Bereits letztes 
Jahr wurde darüber diskutiert und dies als richtig befunden, mit der Begründung, dass der 
Laufleiter gerne Kurse besuchen dürfe und er auch mitrennen könne. Als abschliessende 
Antwort, wird festgestellt, dass falls dies jemand anders wünsche, er gerne auf nächstes 
Jahr einen Antrag machen könne.  
 
 
 
Die Präsidentin fordert die Mitglieder auf, über diesen Vorschlag abzustimmen: 

Der Vorschlag wird mit 3 Enthaltungen angenommen.  
 
 
10.     Mitgliederbeitrag 

Ein Antrag eines Mitgliedes wird, da dies den Mitgliederbeitrag betrifft hier vorgestellt.  

Patrick macht den Antrag, dass der Mitgliederbeitrag auf 100 Franken erhöht wird, dafür 
jeder ein Radtrikot  bekommt.  

Die Diskussion ist eröffnet.  

Ein Mitglied meint, er bräuche ja nicht jedes Jahr ein Leibchen. Andere, besonders die 
Neumitglieder stellen fest, dass es schön wäre, wenn man mit dem Bezahlen des 
Klubbeitrages bereits etwas vom Klub bekommt, dass einem sich mit dem Klub 
identifizieren lässt. Es wird auch erwähnt, dass der Klubbeitrag zur zeit sehr billig ist, für 
die Leistung, die man bekommt.  

Die Machbarkeit des Antrages wird angezweifelt, da man ja jedes Mal mindestens 10 
Stück bestellen muss.  

Andere möchten nicht jedes Mal ein Radtrikot, sondern zum Beispiel auch mal ein 
Laufshirt oder so.  

Es wird abgestimmt.  

Ja 20, Nein 18, Enthaltungen 6       (absolutes Mehr nötig) 

Es folgen 2 Gegenanträge.  

Antrag 1: Jedes Neumitglied bekommt einen Gutschein von 50 Franken, den er bei der 
nächsten Kleiderbestellung einlösen kann.  
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Abstimmung:  

Ja 10, Nein 24, Enthaltungen 10 

 

Antrag 2: Im ersten Jahr bekommt jeder ein Velotrikot, im zweiten Jahr ein Poloshirt und 
dann wird wieder abgestimmt.  

Ja17, Nein 16, Enthaltung 9 

 

Es gibt also bezüglich des Mitgliederbeitrages keine Änderung.  

Vom Vorstand wird zur Kenntnis genommen, dass die Neumitglieder gerne mit Einritt in 
den Club bereits ein Kleidungsstück oder Badekappe oder so erhalten möchten.  

 

 

11.  Information über Sportprogramm, Training und Clubmeisterschaft 

Das Jahresprogramm und die Sportorganisation für 2010 wird verteilt.  

Adrian Bitterli informiert über  Änderungen in der Clubmeisterschaft.  

Beim Aquathlon und beim Minitri wird neu im See geschwommen. Dies vor allem aus 
Platzgründen, aber auch mit dem Gedanken, dass ja Triathlon im See stattfindet.  

Als olympischer Triathlon zählt neu der Spiezathlon.  

Es zirkuliert eine Helferliste, wo pro Anlass sich 2 Personen für die Zeitmessung zur 
Verfügung stellen.  

Generell werden die Änderungen von den Mitgliedern gutgeheissen.  

 

12. Information über Clubinterne  Anlässe.  

Es hat noch Platz für das Bahntraining in Aigle.  

Barbara orientiert, dass mit der Absage des 1. August Bikens viele enttäuschte Mitglieder 
wahrgenommen wurden. Der neue Vorstand nimmt dies zur Kenntnis.  

 

13. Anträge von Mitgliedern und Verschiedenes 

Der eingegangene Antrag wurde schon vorgestellt.  

Für den Gigathlon wird noch eine Schwimmerin gesucht. Catherine sucht für ihr Spinning 
wegen Rennabwesenheit einen Ersatz.  

 

 

 

Für das Protokoll: Christa Joder 

 

 


